

Hemos examinado atentamente el programa del Partido Civil; y el pueblo costarricense habrá podido ver en él una sucesión no interrumpida de principios elevados y fecundos. Los principios son la razón de ser de los partidos políticos, que viven en fuerza de la energía que aquellos les prestan; pero principios no consignados únicamente en el papel, como lienzo para atraer ciegos impulsos, sino llevados a la práctica con sincera convicción y realizados efectivamente aun a despecto de todos los obstáculos

despecho de todos los obstáculos.

Porque es el poder la piedra de toque de los partidos políticos. En la administración pública es donde se prueba la virtualidad de sus principios y la honrada sinceridad que los anima. Partidos que ofrecen hoy mirajes sorprendentes de maravillosos espejismos y que mañana bajan del poder sin una sola realización en su abono, no han hecho más que sorprender la credulidad pública y no tienen derecho para pretender nuevamente el ejercicio de un gobierno de que no supieron hacer el uso debido para el progreso y el bienestar de la comunidad.

Y eso es lo que pasa, precisamente, con los parti-dos personalistas, que ni siquiera pueden ostentar un nombre. Formados al acaso, por simple obra de las cir-cuntancias, no tienen ni historia, ni antecedentes, ni tradiciones a que estar ligados y que respetar; y proce-den, por consiguiente, sin norte conocido, al soplo de todos los vientos, con una bandera hoy y quizá mañana con la bandera contraria

con la bandera contraria. No así los partidos históricos, con programa y bandera definidos. Estos aspiran a la posesión del poder público como medio de llevar a la práctica ideales que son la razón de ser de su existencia. El Partido Civil, como ya ha podido conocerlo la opinión pública, ofrece como ya ha podido conocerio la opinion publica, ofrece al pueblo costarricense un programa concrto en que constan sus fines, sus proyectos, sus aspiraciones. Y el pueblo de Costa Rica,—precisamente por los antecedentes del Partido y de su Jefe—sabe que ese programa no es una platónica exposición de figuras retóricas, sino que está escrito en la conciencia nacional con hechos tan resonantes como la locomotora que grita despertando el país a la civilización, o como el oro que recula por nuestras arterias económicas, infundiendo ivula por nuestras arterias económicas, infundiendo dia al organismo social y político.
Los partidos de principios tienen una historia y,

Los partidos de principios tienen una historia y, or consiguiente, una reputación, que es la que responde del cumplimiento de los ideales que proclaman. Un partido histórico no puede hacer promesas inconsultas ni dejar de cumplir con lo prometido, pues sus antecedentes y su existencia misma lo comprometen dentro de la colectividad en que se desarrolla.

Esa es la situación del Partido Civil frente a la opinión pública de Costa Rica. No es un advenedizo: nació del seno del pueblo, en un momento histórico inolvidable, para realizar la regeneración nacional, en una lucha ardiente de ideas; y ha sido consecuente en

una lucha ardiente de ideas; y ha sido consecuente en un todo con la causa que le dió vida.

Ejecutó las obras de progreso más fecundas que existen en el país; emitió leyes de utilidad práctica, que tuvieron por finalidad inmediata el adelanto y el que tuvieron por finalidad inmediata el adelanto y el bienestar; impulsó, en fin, a la República por la senda del movimiento universal de la civilización, despertando energías aletargadas, creando fuerzas nuevas, levantando actividades muertas. El paso del Partido Civil por el Poder fué de tal modo activo y laborioso, que el movimiento impreso a las energías del país se ha sentido aún muchos años después de haber desapa-

recido su actuación; y resultados económicos posteriores no han sido sino la resultante lógica, aunque no inmediata, de trabajos realizados en aquella época. El Partido Civil abrió el surco; y cuanta semilla haya germinado después encontró fácil la tierra, cortada la cizaña, removidas las asperezas, por una labor ímproba, ingrata, de largos años, que tuvieron necesariamente que ser de preparación y descuaje.

Ahora, si el Partido Civil llegara a obtener la dirección de los asuntos públicos, la obra sería distinta: con el apoyo y la colaboración activa de la mayoría del país, sus energías podrían desplegarse con mayor amplitud en provecho de la nación; y secundado por las fuerzas más sanas, radicadas en la democracia, podría dar cima a todos sus propósitos, ejecutar todos sus proyectos, dar vida a todos sus ideales, que son los del patriotismo costarricense, encarnado en las mayorías populares y parlamentarias.

San José, C. R., sábado 28 de febrero de 1914

EL PROGRAMA REPUBLICANO

El domingo empezaremos a publicar una serie de artículos editoriales, analizando el programa del Partido Republi-

Las obras de progreso

Proyecto del contrato para Mercado El ornato de la capital

A continuación publicamos integro el proyecto de contrato presentado a la consideración del Municipio por el señor J. Joaquín Rodríguez h., para la construcción de un edificio dedicado Mercado, el cual pasó a la comisión de estudio integrada por los regidores Quirós Palma, Rojas C. y Coto Fernández. Dice así:

«La Municipalidad de San José y José Joaquín Rodríguez Alvarado, mayor de edad, soltero, comerciante y de este vecindario han convenido en el siguiente contrato:

La Municipalidad concede a Rodriguez o a la Compañía que el forme autorización para construir y explotar un edificio destiuado a arrendamiento de localea de comercio y ventas de granos, dulce, carne, frutas, verduras, etc., en la manzana atiuada entre las avenidas Central y Primera, y la Calle 11 Norte. El edificio cuyos planos serán presentados a la aprobacción de la Municipalidad, reunirá las condiciones de higiene y comodidad necesarias.

La Municipalidad, para no obstaculi-zar la empresa, se obliga a no gravar el edificio, ni el negocio del contratista o de la Compañía que el forme, ni los negocios que en el edificio se establez-can con ningún impuesto-o contribu-ción especial, cualesquiera que sea el mombre con que se le designe. Esto es, el edificio pagará la contribución ur-bana que le corresponde según las ta-

rifas establecidas para el distrito en que esté ubicado, y los negocios que en los locales de este edificio se estableccan pagaránilo que les corresponde según las tarifas, leyes y reglamentos vigentes para establecimientos de comercio de la misma índole e importancia en au distrito.

mercio de la misma fudole e importancia en su distrito.
El espíritu de esta cláusula es evitar que el edificio o la empresa y los locales del edificio estén sujetos a pagar por patentes, impuestos o tributaciones de cualquier clase, mayor cantidad que la que tenga que pagar cualquiera otro propietario o comerciante establecido o que se establezca en el mismo distrito en local propio o de tercero, de acuerdo con las tarifas generales.

III III

III
Rodríguez deberá tener formada la Compañía que ha de llevar a cabo la empresa, sels meses a más tardar, después de aprobado este contrato. Tan pronto como la Compañía se haya constituido legalmente, comenzará los trabajos para la construcción del edificio, a fin de que éste sea puesto al servicio público dos meses, a más tardir, después de aprobados por la Ingeniería Municipal los planos y detalles reglamentarios. reglamentarios. A la Municipalidad le será entrega-

A la municipatina de será entrega-da oportunamente una copia de la es-critura constitutiva y de los estatutos y reglamentos de la compañía que se forme.

IV

Para faciltar la suscripción del capital y hacer factible la formación de la

compañía, la Municipalidad se obliga a no autorizar la explotación de otro mercado, o negocio de igual índole, al que este contrato se contrace en un radio de 500 metros del edificio que se eva a construir, mientras éste no esté concluido y puesto al servicio público.

Las diferencias que surjan en la interpretación de este contrato se resolverán por medio de árbitros nombrados uno por cada parte, y si estos no se dos uno por cada parte, y si estos no se v

La Municipolidad reglamentará el servicio de higiene y vigilancia del edificio, pero no exigirá al contratista obligaciones distintas o más gravosas de las que tenga regularmente estabecidas para el mercado municipal de San José.

VI

Rodríguez Alvarado se obliga a dar a la Municipalidad la suma de quince mil colones (15.000 00) en acciones de la compañía que forme para la explo-

Avisosi precio convencional

verán por medio de afectorirato se resolverán por medio de árbitros nombrados uno por cada parte, y si estos no se pusieran de acuerdo, se nombrará un tercero en discordia por el juez 1º civil de San José.

VIII

El presente contrato se entiende celebrado con el señor Rodríguez Alvara-do, pero podrá ser traspasado en cual-quier momento a la compañía que él forme.

(f) José Joaquin Rodriguez H.

C. GONZÁLEZ RUCAVADO

NOTAS PERSONALES

Próximamente llegará al país el Ilus-trísimo señor doctor don Cámida Pi-ñol y Batres, quien viene con el objeto de ser consagrado por el Ilmo. señor Storck, como Obispo de Granada, Ni caragua, cargo que le ha sido dispen-sado por Su Santidad.

Con viva satisfacción hemos sabido que continúa mejor de su dolencia nuestro estimado amigo el general don Juan B. Quirós. Sinceramente desea-mos que se acentúe su bienestar.

Así mismo nos complacemos en con-signar que se encuentra ya fuera de todo cuidado la distinguida y bella se-fiora doña Anita García, esposa de nuestro particular amigo don Jorge Hine. A ella y a su tierna chiquitina deseamos toda felicidad.

De regreso de Puntarenas se encuen-tra entre nosotros el apreciable amigo y correligionario don Manuel de J. Grillo. Lo saludamos cordialmente.

Se encuentra de paso en esta capital el señor cura de Puntarenas, presbíte-ro don Salomón Valenciano.

Continua mejor de su enfermedad el estimable caballero don Juan Rafael Mata, de lo que sinceramente nos ale-

"

El lunes próximo tendrá lugar una misa de réquiem en sufragio del alma de doña Liduvina Pinto de Pérez, la honorable matrona que faé esposa del distinguido hombre público licenciado don Pedro Pérez Zeledón, Invita, en nombre de la familia, don Alonso Pérez Calvo. Renovamos a los dolientes nuestro sincero pésame.

Teatro Variedades i

SABADO 28 DE FEBRERO Ultimas funciones de los notables tistas

FLORENCE Y MECHRINI NOVEDAD! NOVEDAD! Estreno de una interesantísima pelí-cula sobre la lucha moderna CATCH AS CATCH CAN

LUCHA LIBRE

Desafio entre cuatro célebres cam; (Véanse los programas de hoy) PARA EL MARTES 3 DE MARZO

GRAN ACONTECIMIENTO LES FLORENCE MECHERINI Cerrarán con broche de oro su brillante temporada artística en Coata Rica con la presentación de su espléndido MIMO DRAMA VENGANZA DE AMOR

La danza del silencio y de la muerte

Belitsimo Mimo Drama bailable con
canto cómico, 2 magríficos cuadros,
2 soberbias decoraciones con 5 cambios
y 15 transformaciones rápidas.

PRECIOSA MUSICA

Pruebas

Varios Agentes nos han enviado lis-tas de personas que aceptan el perio-dico y de otras que lo pueden acep-tar. A ambos les envismos desde acep-ra que la companio de la las personas que no lo zecepten lo devuel-van indicando la procedencia.

El Administrador

MARAVILLOSO INVENTO

No pierda Ud. la mitad del valor de sus cosechas de granos porque se le pican o porque se las destruyan las ratas; cómprese sin demora los tanques herméticos HARRY en los cuales sus cereales pueden guardarse indefinidamente, sin que sufran alte-

cereaies pueden guardarse indennidamente, sin que suiran alteración alguna.

Este nuevo invento da tan excelentes resultados, que en Guatemala, donde se introdujeron el año pasado, se vendieron tanques por valor de veinte mil dollars oro americano y cada día hay mayor demanda para ellos.

Para informes, dirigirse al Departamento de Agricultura o a Brenes & Cº

JOSE MARIN G.

Gran Fábrica de Muebles, Puertas y Ventanas

Debido a sus modernas maquinarias y grandes reformas, ofrece los precios más baratos y calidad y rapidez en el trabajo.

ESPECIALIDAD EN PUERTAS Y VENTANAS

Local: 100 varas al Este de las Alcaldías * No tiene rótulo eléctrico * Teléfono 34

DE GRECIA

Llegó el día en que nuestro amigo don Juan Morera nos abandonó, trasladándose a la cindad de Alajuela. Fud obsequiado la neche del 17 del corriente con una cena que sus amigos dispusieron en casa de la señorita Rosenda Serrano y hermanas. Fud esta una pequeña pero sincera manifestación de aprecio para el estimado don Juan.

—La Municipalidad no celebró sesión el 15 del presente. En un cantón como dete debieran los señores que forman la Corporación hacer lo posible por concurrir los días señalados, a fin de que las sesiones no se dejen de celebrar. Muchos vecinos concurren esos días, y siendo varios de ellos de distritos retirados, pierden su viaje y no se les despachan sus asuntos, retrasándose así la administración.

—Felicitamos a los vecinos de la parte alta de la cindad, porque al fin llegó el día en que volvieran a tener agua de la cafiería en sus casas. Las disposiciones del municipio actual ejecutadas por el señor jefe político con actividad, proporcionaron pronto agua a aquel vecindario.

—El 22 del mes en curso, unió su suerte nuestro amigo don Manuel Angel Monge a la de la aperciable señori-

les deseamos.

-Hoy tuvimos el gusto de con les deseamos.

—Hoy tuvimos el gusto de conocer en ésta a don Francisco Lezama, representante del circo Sensational Show que se encuentra actualmente en Alajuela. Vino el señor Lezama a hacer los arreglos correspondientes a fia de trasladar ese circo a esta ciudad, donde dará unas cuantas funciones.

Es un circo que viene precedido de mucha fama. Se espera que llegará el lunes o martes de la próxima semana.

—Ya se han comprado cerca de ochocientas carretadas de piedra y han sido amontonadas en el barrio «Jiménez», donde está instalada la quebradora, la qº muy pronto será puesta a funcionar.

—Partió para San Carlos, de temporada, don Efraín Serrano en compañía de su señora, su hermana Ellena y sobrina Carmen. Que gozen mucho y regresen llenos de salud son nuestros descos.

—Solicitando matrimonio civil se han presentado ante el señor jefe político de este cantón don Miyuel Zamito de su señor jefe político de este cantón don Miyuel Zamito de su señor jefe político de este cantón don Miyuel Zamito.

han presentado ante el señor jefe polí-tico de este cantón don Mignel Zam-brana y la señorita Mercedes Miranda. Nos anticipamos a desearles muchas felicidades.

Corresponsal

En iusticia

Respecto a una correspondencia

Señor Director de EL/PABELLÓN ROJO San José

En días pasados, en el diario que con justa y reconocida reputación usted dirige, en una correspondencia de esta localidad, se me atacó injustamente, según el criterio de algunas personas que me han manifestado su sorpreaz.

Los insultos que en dichas notas aparecen no me precoupan. El único predicado que afecta bastante mi delicadeza profesional y personal es el que me hace aparecer como autobombista. Y como pudiera atribuírseme, por estar esto tan en moda actualmente, es que me permito llamar su atención y apelar a la caballerosidad que sus escritos me inspiran, —ya que no tengo el honor de conocerlo personalmente, para rogarie la publicación de una rectificación que al efecto le dirigió a usted el señor don Ismael Murillo, co-

rresponsal de La Información en esta localidad.

Tengo la satisfacción de no haber

Tengo la satisfacción de no haber pedido nunca nada a ninguna empresa periodistica; lo hago ahora exigido por las circunstancias; y como mis preseutimientos no meengañen, entiendo que sus sentimientos de caballero e ideales de justicia responderán, como lo espero, a mi humilde pero justa solicitud. Ruégole aceptar mis expresiones de alta consideración y mande a su afmo. Va. 8.

BENEFICENCIA CUBANA

Por segunda vez se convoca a todos los socios para una reunión extraordinaria que se celebrará en el Consulado de Cuba el día 1º de Marzo a las 3.30 p. m

Se tratará sobre la reforma de los Estatutos y se celebrará la reunión con cualquier número de socios.

El Secretar

MANUEL DE LA TORRE.

El Presidente, G. SANTISTEBAN.

Zapateros!

Especialidad en pieles coi lo

TITAN, GLACE, etc., etc.

No hagan ninguna compra sin antes visitarnos, en la seguridad de que se beneficiarán en un veinticinco por ciento.

ACUDID A LA

Ciudad de Londres A. ASCH, & Bros., al lado de "La Proveedora"

Las mejores Cervezas

fabricadas en el país ****

Necesito una para oficina. Preferencia a una que sepa trabajar en máquina de escribir y algo de inglés. Apartado 1005.

para vender lo siguiente: una librería de cedro, un escritorio, un fonógrafo con piezas escogidas, un taquímetro pequeño Salmariaghi, un nivel para ingeniero con trípode y miras.

EMILIO ALPÍZAR A.

Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMAN

Oficina: 75 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a la casa de habita-ción de don Federico Tinoco.

Al Gran Depósito de materiales de Zapatería de Alfredo Mata & Cía frente al Banco Anglo Costarricense.

Acaban de llegar: Pega de superior calidad, Iquido negro marca colorada, tinta instantánea, hilo ingles, titán charolado de primera, Becerros blancos engrasados, Tacones de hule ingleses, tacones de madera Franceses, Cordones de sead y algadón, puas y grampas para botones.

para botones.

Selecto surtido en cabritillas, arabias, excelsior, badanas, titanes, herramientas, betunes.

Precios liberales de acuerdo con lo inmejorable de los artículos.

SE VENDE LA SUCURSAL DE LA TEMPESTAD

Para informes con su dueño en el mo establecimiento.

Lo que dice don Ricardo

Sólo el que compra en la «Botica Principal», situada frente al «Diluvio», sabe que esa droguería es la más surtida, la mejor y la más barata de la plaza. En ella existe el famoso Bálsamo de Oro que sura la impotencia en cualquiera de sus grados.

AVISO

A todas las personas que desean construir, les hago saber: que me hago cargo de hacer casas de madera, de bahareque, de ladrillo y de cemento armado. Aceras de piedra, concreto y de ladrillo de cemento. Reparaciones de casas. Por planillas semanales o por abonos mensuales, todo a satisfacción de las personas que me honren con sus órdenes. Casa de habitación al sur de la Jardinería Brade.

José Dolores Navarro

Empleada

Tengo en comisión

Zapateros! Zapateros!

EL GRANERO de Rómulo Artavia

Napoleón Sanabria

ABOGADO Y NOTARIO ofrece de nuevo aus servicios profesio

nales al público. Oficina: 50 varas al Sur de Steinworth

Venta de granos al por ma-

venta de granos al por mayor y menudeo.
Compro y vendo café al por mayor y menor.
Se reciben granos en comisión. Local que ocupa, en los bajos de la casa de la antigua botica de la Violeta.

LUIS ANDERSON

ABGGADO

Despacho: Esquina Calle 4² Sur y 2³ Avenida O. Altos de la casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

El nuevo pacto

Lo que se propone es el engordo de ganado, para lo cual necesita grandes repastos de guinea y potreros de gengibrillo. Para sembrarlos han recurrido a la semilla garantizada que vende Ernesto Valverde, 50 varas al Sur de la Botica Francesa.

Doctor Emilio Echeverría

Consultorio: Calle 53 Norte, frente al Teatro Variedades, oficina del Dr. Gerardo Echeverría.

BANOS! BANOS!

QUE IMPORTA TENER CAPITAL SI NO SE GOZA DE BUENA SALUD

La salud es la vida, Compre Ud. un baño portátil "Allen". Puede Ud. intalar un baño de agua caliente o frío, en su propio cuarto, por & 26.00. Es de fácil manejo y puede transportarlo a donde quiera en su propia valija.

Unico Agente en Costa Rica: Charles White, officina, Anexo del Hotel Imperial, altos del Banco Mercantil.

Apartado 1005 —

Febrero 24

HARINA

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado Agentes Exclusivos de nuestra harina, en la forma siguiente:

> SAN JOSE, Segundo Zonta CARTAGO, Luis Felipe Odio HEREDIA, Negrini Hermanos

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

LINDO BROTHERS

LA BARCELONA

de ANTONIO MONTBALEGRE

Vinatería, Taquilla y Pulpería

Fábrica de los nunca bien ponderados PUROS de tabaco de CACHI, sin competencia en el país. Existencia permanente de puros secos.

SE ATIENDE TODO PEDIDO, POR PEQUEÑO QUE SEA

EMPRESA DE ARENA DE RIO GRANDE

Sticina: Soutigua a Wolf Telétono 218

San losé

HAMBURG-AMERICAN LINE ATLAS SERVICE

<mark>න්නු අවසන සහ අවස්ථාව වෙන සහ අවස්ථාව සහ අවස්ථාව සහ අවස්ථාව ස</mark>

Los signientes lujosos vapores de la Compañía salen de Lisades semanalmente para New York, y hacen escalas an Colón, Kingston (Jamaica) y Santiago de Cuba.

Además, los vapores «Prinz Joachim» y «Prinz August Wilhelm tocan en Pearl Lagoon (Misaragua). Los

Prinz August Wilhelm

E. L. Boas «CARL SCHURE»

LOS VEDORES CARL SCHURES y CE. L. BOASS tocas en

Senta Marta (Golombia)

Es le ruta más rápida para la Exportación de Café.

Todos los vapores tienen Médicos y Camareras.

Para pasajes y más detalles, en las oficinas del Agente en San José y Limón John M. Keith, Agosto Constal

Doctor Mariano Rodríguez | MEDICO Y CIRUJANO

APARTADO 850 Тиганомо 147 Horas de consulta { De 10 a 11 a. m. 12 a 2 p. m.

En la Nueva Casa de Salud, lado Oeste del Parque Nacional,

Cal de Concha

Vende Indalecio Fallas. Puede usted hacer pedidos por correo o telégrafo a Desamparados.

Para informes en San José con Francisco María Núñez en esta oficina.

****************** TRAUBE

Hielo y Aguas Gaseosas de calidad inmejorable

NUFVA NDUSTRIA

Avisamos al comercio y al público en general que estamos montano

FABRICA DE MOLDURAS

que en calidad y belleza no dejarán nada que desear de las extranjeras

PRECIO SERA RELATIVAMENTE

RUEDA HERMANOS

Crónicas selectas

La farsa futura

¿Cómo será el teatro del porvenir?— he pregustado a tres de mis mejorea amigos.—Ved sus contestaciones; no son sensatas. ¿Para qué? Pero son peregrinas.

Decegrinas.

—Cada época—me ha contestado el más impaciente—tiene sus ideales, su turo d'espril, qued úria el buen Fontenelle. Y siendo el porvenir industrial, el teatro revestirá el carácter. La sala tendrá algo de bazar, de exposición y de agencia. Al telón de auuncios habrá sucedido la cortina reclamo, sobre la cual, en proyecciones bizarras, pasarán las pídioras afrodisfacas, los bálsamos depurativos y los cinturones eléctricos. Paredes, cortinas, antepechos aparecerán cubiertos de enormes cartelones que invitarán al público a visitar los grandes almacenes de la Primavera o el trust funerario. Os sentaréis en uma butaca y al punto un fonógrafo automático os dirá en el oído: «[Retos muebles indestructibles; son del gran taller de Fulano!» Alzaráis en el palco el cortinón y os sucontraréis un muñeco con una bandera en la cual leseráis: «Aduana, 107. Terciopelos a bon marché » Lícia a coger vuestros gemelos y los encontraréis obstruidos por dos discos de papel de la The Steam Mundial Navigation Society. De la galería caerán sobre vosotros millares de prospectos y doscientos niños os efrecerán a voz en cuello bombones, agua, periodicos y revolveres por si gua fais sucidaros. En cuanto a la obra desmática será la apoteosis del put/. El traidor, al blandir su puñal, no dejará de proclamar que es de talo cual fábrica y que éi solo perce la mamoie. Triunfará la inocencia gracias a alguna comp fifa aseguradora y a la energía prestada al galún por un famoso reconstituyente. Habrá siempre apeteosis y en rompientes de gloria verdis ballables de específicos y ascen. -Cada época-me ha contestado el

sión de utensilios patentados sans garantie du Gonvernement.

—Yo afrimo—ha interrumpido el segundo amigo—que el teatro futuro
será puramente sensual. En el vestíbulo tomaréis esencia de menta y ostras
en alcanfor. Acomodadoras elegante
mente desnudas os acompañarán hasta
vuestros asientos, impregnados en perfumes enervantes. El salón será una
alegoría del templo de Falo y las paredes estarán cubiertas de estampas
expresivas. En el escenario se representarán obras del Aretino con todo el
aparato que su lindo argumento requiere y sólo en los sábados blancos
alguna novela de color de uva. El alumbrado será discreto y en los intermedios, niños trafos expresamente de
Italia os brindarán licores confortantes
y tónicos.

—Pues yo creo—ha dicho mi tercer
interlocutor—que el teatro futuro aerá

Italia os brindarán licores confortantes y tónicos.

—Pues yo creo—ha dicho mi tercer interlocutor—que el teatro futuro aerá sencillamente la verdad; sólo la verdad. No más ficciones. Se alzará el telón y saldrá al escenario el individuo a quien le de la gana y dirá lo que se le antoje. Nada de escenas aparatosas estudiadas; cada cual hablará de sus asuntos y atenderá del modo que bien le plazca a sus más apremiantes urgencias. Ante todo la realidad. El espectáculo terminará cuando cada espectador tenga a bien retirarse; y los demás seguirán departiendo de sus asuntos, que serán todos desagradables y a ser posible feos, en h-nor de la propiedad.

Una vez que han expuesto mis amigos au leal opinión, han querido saber la mía.

—Queridos amigos—he pronunciado

la mía.

—Queridos amigos—he pronunciado después de una pausa.—Son ustades un poco exagerados. Ni tanto nitan calvo. El teatro en el porvenir tendrá algo de lo que dicen ustades tres; pero sin exagerar...; (Como ahora!

ANTONIO ZOZAYA

Correo de Puntarenas

Robos

Robos

Los cacos están haciendo de las suryas en ésta y ya han intentado robar en varias caesa de comercio.

El martes en la noche se introdujeron dos en la tienda de Mr. Asch y se escondieron en la bodega. Como a las tres de la madrugada q' sieron entrar en la parte de la tienua y para ello despegaron una tabla para pasar; pero al ruido se levantó don Manuel Roldan que tiene su tienda en el local contiguo y en unión de don Antonio Segura, don Fernando Asch y el dependiente, sorprendieron a uno de esos malhecho rea y pudieron capturarlo, pero el capturado refirió quien era el otro. El hecho se puso en manos de la autoridad que sigue la sumaria del caso.

Confinados

Confinados

Nuestra población está actualmente infestada de esa clase de sujetos por por culpa de las autoridades judiciales, que han eccogido este puerto para lugar de confinamiento de tanto vago y enjuiciado que viene a descontar las

penas. Nos parece una injusticia y un procedimiento incorrecto de las autori-dades cuando eligen a Puntarenas para ese objeto.

Más policía

Más policia

Hace mucho tiempo hemos podido notar la falta de policía en la localidad; hay 30 en servicio, pero de éstos, lo ocupa el gobernador; otro el juez y cuatro están fijos en ciertos puntos, de modo que poniendo en servicio la mitad, apenas quedan de parte la vigilancia de la población y esto es demasiodo poco para un lugar en donde hay calles que tienen 1500 varas de largo. Es preciso que el Gobierno se decida a atender mejor esta población y prohiba que nos manden elementos malos en calidad de confinados.

Venta

Don Ramón Araya vendió todos aus negocios a don Raul Jiménez quien ha dejado el empleo que tenta en el ferro-carril para dedicarse al comercio.

Suscribase a "El Pabellón Rojo"

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

APARTADO 799 TELEFONO 97

Teniendo disponibles algunas horas me es muy grato pone-me a las órdenes de todas aquellas personas que a bien tengan ocuparme en los ramos siguientes:

Compra y venta de propiedades * Compra y venta de muebles * Cobro de alquileres Colocación de dinero * Cobro de cuentas Rotulación y circulación de tarjetas. ** ** **

Daré mediante módica comisión, los detalles que recesiten les vecinos de provincias.

EMILIO ALPIZAR A

Sal.

sal y más sal

En partidas grandes y pequeñas y a precios más bajos de plaza vendo en mi estableciminto "Las Olas", situado en la esquina de la Dolorosa.

Ordenes por teléfono nº 13, telégrafo — Dirección: ARMIJO Miguel Armijo

Por no poder atenderla personalmente,

vendo o arriendo, en muy buenas condiciones para el interesado la mejor y más productiva finca de ganado y lechería que hay en las próximidades de Limón, llamada

"SABORIO"

Para referencias, CARLOS SABORIO I. Limón o San José.

Not being able to attend to same personally.

I will sell er lease with very advantageus conditions, the most productive cattle farm and dairy in the vicinity of Limón, called

"SABORIO"

For references aply to, CARLOS SABORIO I. Limón or San José.



BASIGO Y ALVARADO

Almacén de Géneros y Abarrotes

of mayor, Arrox, Tabaco Virginia, Gangoches, Zarazas Americanas ZÉFIROS, CASIMIRES INGLESES, LOVA, CRISTALERÍA Y OTROS ARTÍCULOS.

UNIOOS IMPORTADORES

del Papel para Oigarrillos marca "Serrano" y del famoso Betún para Osizado "Oordin"

COLMENA CONFITERIA, JALBAS Y FRUTAS
CRISTALIZADAS NACIONALES
— TODO HECHO EN EL PAIS— CONFITERIA, JALEAS Y PRUTAS

Refresquería, Helados de Crema, Tosteles y Confites de todas clases

Aseo esmerado, buen trato y todo a mitad de precio Haced una visita v quedaréis satisfechos

Avenida Central — Esquisa del Metel Central

PABLO TORRENS

Arreglo de aceras en la capital

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

de José María Castillo

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades o semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del ciliente.—Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo. Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero LESMES S. JIMENEZ **IMPRENTA**

FOTOGRAFIA

LIBRERIA ALSINA

Avenida de la Estación, Calle 4: Norte

NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPELERIA DE GRAN LUJO

ENCUADERNACION DE FRIMERA CLASE

Importante

Hasta auevo aviso, los precios de AZUCAR serán los siguientes:

13 class. . . £17-00 23 class. . . £15-50 83 class. . . £12-00

Descuentos

6% y 5% sobre órdenes de 100 quintales para arriba 6% " de 10 a 99 quintales

Las érdenes menores de 10 qq. no tienen descuento.

LINDO BROTHERS

San José, Enero de 1913.

Compre una buena máquina

UNDERWOOD

quedará satisfecho.

Vea una muestra en la acreditada joyeria de Ortiz, frente al Banco Anglo. Pida catálago. Apartado de correo 406 B. FERNANDEZ SOTO,

¿Busca usted elegancia?

pues ocurra al TALLER DE "FERNANDO DONINE-LIJI y pida muestras de diversidad de ladrillos mosaicos que a precios reducidos vende y no admiten competencia, pues el trabajo lo ejecuta personalmente su dueño, garan-tizando la calidad de los materiales empleados.

Tomás Pernández y Hno. — Almacén de granos - - Apartado No. 146 Teléfono No. 198 y toda clase de provisiones de primera necesidad

Frijoles - Maiz - Cafe - Sal - Arroz - Azúcar - Manteca Tenemos siempre en existencia los artículos siguientes

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIO "Nord-Deutsche" de Hamburgo (Norte-Alemana)

Fondo total de garantia M. 28,650,000 FUNDADA EN EL AÑO 1857

Representada por Alfonso Altschul, San José de Costa Rica

kararararakarararararararararararar **ASERRADERO "LA LIMA"**

En Guadalupe de Cartago, en el aserradero "La Lima" se asierra toda clase de madera, se acepilla y machimbra y se hacen molduras de toda forma, a precios sin competencia.

No se asierra madera propia para atender exclusivamente a la clientela.

Entenderse en el mismo plantel Lima" se asierra toda clase de madera, se acepilla y

Orden de predicadores

En estos días de temperatura varia son muchos los varones inclinados a la predicación en lugares poco adecuados para el caso.

Nosé si la temperatura o los daberes quimpone la cuaresma influirán en ese derroche de oratoria, muy poco confortable y edificante por cierto.

Todo individuo mayor de cuarenta nãos que vive en casa de jardín y dispone de la acequia pública para regar las matizadas flores, se siente predicadore, sonas que pasan por su lade están en el deber de hacer año y de escuchar aquel torrente de oratoria, digno de los más reunombrados predicadores de fiestas profanas.

La temperatura debe influir mucho las matizadas flores, se siente predicador, y, lo que es peor aún, cree q' las personas que pasan por su lado están en
el deber de hacer airo y de escuchar
aquel torrente de oratoria, digno de
los más renombrados predicadores de
fiestas profanas.

La temperatura debe influir mucho
en esto.

Gentes que días antes del miércoles Gentas que días antes del miércoles de ceniza adlo se preocupaban de la baja experimentada en el precio del café, han olvidado por completo los movimientos del precioso y aromático grano, espetando sermones a quienes no tienen ganas de oirlos, por lo menos al aire libre y lejos del púlpito.

Toda idea que tiende a lluminar el espíritu de los demás, permitiéndole caminar con soltura por el intrincado camino que conduce a la gloria, merece todo género de alabanzas. Pero soltar sermones sobre los excelentes mé-

ce todo género de alabanzas. Pero sol-tar sermoues sobre los excelentes mé-todos del general mexicano Villa para alivio de inglesses, sobre la flora y la fauna de los polos, sobre si la guita-rra debe tener seis o más cuerdas son nocivos a la salud tanto en la pascua de Navidad como en estos variables días de cuaresms. A mí, fuera del sagrado recinto de la Iglesia, me parece más edificante, más confortable que esas robustas y bien timbradas gargantas dirijan sus sonoros esfuerzos a robustecer el pre-

noros esfuerzos a robustecer el pre-del café hasta elevarlo a la cifra de treinta y siete colones que soltar ser-mones al aire libre, pues por muchos esfuerzos que se haga y mayor audi-torio que se tenga siempre resultará predicar en desierto.

predicar en desierto,

Pero vaya uated a convencer al predicador de que el sermón se estrella
contra la sordera voluntaria del auditorio! Le soltará otro a rengión seguido que le obligará a refugiarse en el
cielo, sin hacer escala en el purgatorio.

La clase de predicadores voluntarios aumenta como las cargas de pescado salado en los puestos del mercado. Y en cumplimiento de la ley de atracción, el mercado es el lugar elegido por esos modernos evangelistas para la predi-cación.

Menos mal cuando el predicador se rodea de estampas representando vír-genes y santos. Entonces podemos de-cir que se ha colocado en su punto,

Ante el Juzgado 1º Civil se presentó el 24 del corriente mes el señor Santiago Záñiga, agricultor de Liberia, exponiendo que el ganadero Francisco J. Basulto Murclego, comerciante en ganado que tenía en esta ciudad el centro de sus correctiones en historia de la contra del contra de la contra del la contra de la contra del la contra del la contra de la contra del la contra de la contra de la contra del la contra del la c

nado que tenía en esta ciudad el centro de sus operaciones, se ha fugado em-barcándose en el puerto de Limón con rumbo desconocido, sin dejar en esta República un representante de nego-cios, que atienda al pago de sus obli-

gaciones.

El señor Zúñiga, al mismo tiempo que denuncia la fuga del comerciante, presenta un vale por la suma de seis mil dolares, de plazo vencido el 15 de Enero próximo pasado, del cual pagar de se eudosatario para su cobro el señor Zúñiga, por ausencia del acreedor don Juan de Dios Pastora, ganade-

Se pide la quiebra de un comerciante

Abandraa el país con rumbo desconocido

que forman el arroyol...

Pues aunque la predicación es voluntaria y muy propia de los días de
cuaresma, no por eso dejan de estar cuarcama, no por eao dejan de estar obligados aquellos predicadores a cam-blar de cilindro, dirigiendo los esfuer-zos de su potente y bien timbrada gar-ganta a la conversión de Magdalenas incapaces de engendrar la sublime llama del amor.

incapaces de engendrar la sublime llama del amor.

Al llegar a la redacción ví en la acera de enfrente el espectáculo de todos los díss, a la una de la tarde. Un grupo de niñas de trece a catore años de edad, vistiendo trajes de colores chillones, descomunales lazos sobre la mal peinada cabeza, flotantes chales de ligera gasa aobre los hombro. No delata el grupo la presencia de ángeles ni de demonios: delata la párvula que por embotamiento de los sentidos, por el embrutecimiento dimanado del vicio han pasado a la condición de bestias. Las caras, antes blancas y rosadas, presentanse amarillentas, bordadas de costurones; el paso, antes menudito, ligero, gracioso, háse convertido en pesado, delatando prematuro cansancio. Ante ese espectáculo repugnante, que todos los días presenciamos durante las primeras horas de la tarde en una de las calies más céntricas y transitadas de la ciudad, nos acordamos de los esfuerzos que el grande e indispensable hombre hace en su acorazado despacho porque respiandezca Su Majestad la Moral, libre de velos, y de los predicadores cuaresmales a la intemperie.

predicadores cuaresmales a la intem-

perie. Colocado el grande é indispensable Colocado el grande é indispensable hombre en la esquina inmediata, puesto de pié sobre un cajón frente al despacho de la oficina de profilaxis los edificantes y confortables predicadores, harían más en un mes por la sana moral y buenas costumbres, que todas las drogas de la moderns farmacopea. Allí es donde debían predicar, ganando almas para el cielo, ya que la caroe, no teniendo salvación a causa del estado de descomposición en q'a se halla, reclama descanso obre la cama del lazareto.

ro que actualmente se encuentra en la vecina República de Nicaragua.

Otra de las obligaciones que el seño:
Basulto dejó pendientes al fugarse, es
una a favor de don José Zeledón, quier
ya solicitó y obtuvo embargo que respalde aquella obligación.

paide aquella obligación.

Además, a favor del mismo señor

Pastora existe otra obligación de plazo vencido y otras no pocas deudas a
cargo del aeñor Basulto Morciego. Por
lo anterior y fundándose en el artículo
14 de la ley de la materia, el aeñor Zúñiga pide que se declare en quiebra al
señor Basulto.

El señor juez civil sigue ya la infor-mación necesaria para comprobar lo expuesto por el señor Zañiga y proce-der de conformidad.

Movimiento diario

Nacimientos

Ana Rita de Jesús, natural de Ester

Amador.

Abigail Laura del Socorro, legitima
de Ricardo Guevara Esquivel y Benilda Ortega Bonilla.

Alfredo de Jesús, legitimo de Adolfo
Cañas Gutiérrez y Celina Vargas

Canso Calvo.

José María Claudio, legítimo de Ezequiel Abarca Fallas y María Calderón
Fallas.

Castos Luis Manuel de Jesús, legíti-

Pallas.
Carlos Luis Manuel de Jesús, legítimo de Ezequiel Abarca Fallas y María Calderón Fallas.
Innominado, legítimo de Gonzalo Echavarría Fonseca y Ana Espinosa Pineda.

F. M. Pierra, para Cuba; Nestor Polini, para Italia; Reano Paletto, para Italia.

Defunciones

José Salazar, 4 meses. Distrito 20; José Rodríguez, 37 años. Distrito San

José; Alberto Nall, 31 afios, Cartago; Innominada, Echavarría. Distrito 49

Vapores en puerto

Limón 27 — Ayer a las 6 p. m. anció procedente de Biuefields, con 22 horas de travesía la lancha nicaragüense Fessie de 5 toneladas, capitan R. Hooker y 3 tripulantes. — Pasajeros: F. Gilbert y Edgar Lang. — Sin carga ni correspondente de la carga de la carg pondencia. - Consignada a su capitán.

Correos

Hoy a 7 45 a. m., saldaá correspondencia para Estados Unidos y Europa, vía Boston; y el domingo 1º de Marzo para Colón, Barranquilla, La Guaira y Curazao, por el vapor italiano.

Cartas rezagadas

Por desconocerse su destinatario: Isabel Vargas, Mercedes Saborio, Ra-mona Rodríguez, Nerlo Damas, Em-presario de la Plaza de Toros, Luz Granados, Pedro Muñoz, Alfonso Por tocarrero, Amelia Martínez, Luisa Martínez, B. C. Fernández, L. J. Ace-vedo Garay, Pedro Incera, Delfa Sola-no v. de Chavarría.

El asesinato de Benton

Lo que dice la Prensa inglesa. - Se le hacen graves cargos a Wilson.-Inglaterra exige que su cónsul haga la investigación.-Un periódico francés se burla de la política norteamericana. -Villa se niega a entregar el cadáver de Benton.

Londres, 23.-Sir Edward Grey, Ile-

Londres, 23.—Sir Edward Grey, llegó a la Cámara de los Comunes después de haber hablado con Acland. Las declaraciones del Gobierno relativas a México fueron muy ovacionadas. Sir Edward Grey recibió a Page quien le informó de la ratificación del tratado por el Senado americano. Le expresó su sentimiento personal, por la muerte de Benton.

Londres, 23.—El Globe dice: «El resuitado de la investigación en la muerte de Benton por los Estados Unidos se espera con emoción restringida; pero es preciso para que sea muy conclusiva en su justificación que el acto sea ro es preciso para que sea muy conclusiva en su justificación que el acto sea investigado de un modo satisfactorio, no solamente a Inglaterra sino también a la opinión de los Estados Unidos. Luego el Gobierno pregunta, si se prueba que Villa mató sin justificación a Benton, cómo es que los principios que condena a Huerta pueden reconciliarse con la aprobación y apoyo de su adversario? >
Dice El Standars «No podemos creer

Dice El Standart No podemos creer que Washington intente preferira la Gran Bretaña a Villa por satisfac ción. Tal política es inconveniente con el sentido de responsabilidad que Wilson debería sentir por México. Es increfile que Wilson se sienta tranquilo con el asesinato de Benton. No debe pensar solamente en las relaciones de Estados Unidos y México, sino en la rectitud y popularidad de su propia política».

La Wesminster Gazette cree que la investigación probablemente demostrará que Benton mismo faé responsable de su muerte; pero la opinión por el castigo de los aseainos.

En la Cámara de los Comunes, Acland dijo que el Gobierno está en constante comunicación con Wáshington y México, respacto a la protección de los súbditos ingleaes. Prometió someter al Parlamento todos los documentos que posee el ministro de Relaciones. Hay, sin embargo, algunas comunicaciones sin embargo, algunas comunicaciones de los Estados Unidos que son confi denciales y de consiguiente no las pue de incluir en el Libro Azul, sin consen

denciales y de consigniente no las puede incluir en el Libro Azul, sin consentimiento de los Estados Unidos. Preguntado si el Gobierno está preparándose para cooperar con los Estados
Unidos, contestó enfáticamente: «SisLord Cowdray considera gravísima
la situación. Está preocupadísimo por
la aptitud de los rebeldes que se arman
en los Estados Unidos. No dice la forma de protección que ha pedido al ministro de Relaciones para sus propiedades mexicanas. El forgano del partido liberal, The Manchester Gurduan,
dice: «Es imposible sospechar que la
ejecución de Benton fad otra cosa que
asesinato. Los hechos son claros; es
difícil sacar otra ingerencia de ellos,
excepto que los jefes mexicanos todavía hacen la guerra con la barbaridad
de la edad media. Wilson está lejos del
in de sua dificultades.

En la Cámara de los Comunes, Grey-

fin de aus dificultades.

En la Cámara de los Comunes, Grey manifestó que se habían dado instrucciones al embajador en Washington, para informar a aquel Gobierno que el cúnsul británico considera punto esencial que el cúnsul británico visite el lugar del acontecimiento, para obtener el informe más adecuado respecto de la muerte de Benton y de los dos ingleses desaparecidos. aparecidos.

El Gobierno ha solicitado los buenos oficios de Estados Unidos para evitar

que Villa intervenga en la investigación que hará el cónsul inglés en el asunto Benton.

Grey, informando a la Cámara de los comunes sobre el desarrollo del asunto, dijo que se habían dado instrucciones a Ricoe para que informara al Gobierno de Washington que la Gran Bretafia considera muy esencial que el cónsul inglés de informes minuciosos, que versen también sobre la desaparición de los ingleses Lawrence y Scurssio. Leyó también una carta de Bryan dirigida a Ricoe, trasmitida por cable. En ella Bryan declara que se ha ordenado al cónsul americano en Juárez hacer investigaciones, procurando la exhumación y examen del cadáver; recoger testimonio de todos los testigos que pueda encontrar, emplear la asistencia médico legal, y hucer, en fiu, todo lo posible para es clarecer los h chos.

El Guardián de Manchestler critica las declaraciones de Grey, preguntan do sino es un juego de palabras decir que Restados Unidos es responsable, que la doctrina de Monroe resulta un instrumento internacional de anarquéa, en tanto que toda la tendencia de la política de Wilson es llegar por la fuerza al orden y buen gobierno.

Si nosotros no somos responsables, descamos ciertamente lanzar a Restados Unidos a la intervención; pero tencias el derecho de defender sus interesses, negándose al mismo tiempo a protegerlos ellos.

protegerios ellos.

París, 23 —El ministro de Relacio-

París, 23 — El ministro de Relacio-nes no comenta el asunto de Benton. El Gobierno no esta dispuesto a hacer insinuación a los Estados Unidos. Pa-rece que está contento de que quede el asunto en manos de Wilson. Le Temps, a pesar de que se refiere a las excelentes relaciones que existen entre Francia y los Estados Unidos, ridiculiza la política americana y hace alusión a la posibilidad de la interven-ción europea.

ridiculiza la política americana y hace alusión a la posibilidad de la intervención europea.

Washington, 24.—En la reunión del Gabinete, Wilson habló de los asuntos de México, principalmente del asesinato de Benton. Se dice que no se tomó ninguna resolución, considerándose el incidente en vías de investigación. El senador Fallas, partidario de una política agresiva en México, dice que no llegará el asunto al Congreso a menos que el Ejecutivo y el Senado favorez can la intervención, la cual restauraría la paz muy pronto.

En los círculos políticos ae muestra gran interés por la entrevista con Villa en Chihuahua que se ha publicado ditimamente, en la cual se varía el asunto de Benton. No lo han desmentido aún los informes oficiales mientras prevalezca la incertidumbre o llegue a desmentirae.

El Goblerno puede tratar de llegar a un convenio con Villa, por el cual los revolucionarios se comprometan a tomar medidas sumarias con los extranjeros, sino hasta que se haya notificado a Washington.

jeros, sino hasta que se haya notifica-do a Washington.

do a Washington.

Llegaron a Verscruz, pocedentes de aguas antillanas, el cracero «San Francisco» y el cañonero «Deffin,»

Washington, 24. —Villa se ha negado a comunicarse con el cónsul Letcher, Bryan ha apelado a Carranza en un supremo esfuerzo, para satisfacer la presión de Inglaterra, que insiste en que se devuelva el cadáver. En saso necesario el ministro de Estado hará

que se envíe una caballería a Juárez a traer el cadáyer. Los empleados creen que habrá necesidad de eso. Máxico, 24.—Comentando el Dario en au editorial el asesinato de Benton dice: «Cualquiera que sea el origen del actual Gobierno y en el caso de que actual Gobierno y en el caso de que actual Gobierno y en el caso de que hubiera tomado el poder del Congreso, hubiera tomado el poder del Congreso, conforme las leyes y con todas las formalidades, entre este Gobierno y el de la revolución elogió Wilson el segundo con simetría y trágica agresión contra la propiedad; ahora los extranjeros se horrorizan de los actos de Villa y comprenden que están a merced del hombre canonizado por el coloso del Nortes.

Moreno quiere que se haza pasar a Moreno quiere que se haza pasar a

Moreno quiere que se haga pasar a

Moreno quiere que se haga pasar a la fuerza en el Congreso el anunciado proyecto de comprar a la Nación las minas de petróleo. Se cree que el Gobierno intenta trasferir los yacimientos a Cowdray, después de nacionalizados, por la suma de 50 milliones oro.

El Paso, 24.—Carroyer ha telegrafiado que Villa se niega rotundamente a entregar el cadáver de Benton a ningún gobierno, por ahora; más tarde lo entregará a los Estados Unidos con una explicación completa y satisfactoria del asunto.

ria del asunto.

Los constitucionales no marcharán sobre Torreón antes del sábido; manifiestan un fuerte sentimiento antiame-ricano como resultado del mitin del

El Paso, 24.—Los revolucionarios dicen que Benton era ciudadano mexi-

mandante de esta guaroición dice que oyó decir que Benton fué empleado du-rante la presidencia de Díaz y que fué alcalde del prqueño caserío en sus propiedades

iedades. Se están registrando los archivos de Chihuatica para comprobar

La familia de Benton dice que en sus títulos de propiedad se le recono-cía como súbdito inglés.

Juárez, 24.—Se ha recibido telegra-ma de Villa acusando a Benton de ser

ma de Willa acusando a Benton de ser autor de cuatro asesinatos.

Chihushua, 24.—Se han dirigido muchisimos cablegramas a Villa de Batados Unidos, Londres, París y Berlín pidié adole explicaciones por el asesiaato de Benton, dando a todos idénticas contextaciones. Que la Corte Marcial lo juzgó y la ejecución está justificada.

El Paso, 24.—Edward ha empleado tres médicos para examinar el cadáver de Benton para poder llegar a la con-clusión del modo probable de cómo fué

El representante del departamento de Estado marcho a Chihuahua a in-sistir en que Villa entregue el cadaver de Benton y publicar todo lo que se re-lacione con el caso.

Ha llegado un representante perso-nal de Carranza a saber la verdad de lo ocurrido. Esto probablemente oca-sionará un rompimiento entre Carran-za y Villa.



El lunes próximo 2 de Marzo, se celebrará en la Iglesia del Carmen a las 8.30 a. m., una solemne misa en sufragio del alma de la que fué

Doña Liduvina Pinto de Pérez (O. de D. G.)

Alonso Pérez Calvo y demás miembros de las familias Pinto y Pérez, ruegan a Ud. se sirva asistir a esos oficios, con lo que comprometerá una vez más la gratitud de la familia.

San José. 26 de Febrero de 1914.

Sueltos de Crónica

Saludo

Procedente de Bagaces se encuentra en esta capital nuestro distinguido amigo don Arturo Rueda, a quien aten-tamente saludamos.

Del Puriscal regresó ya el piquete de policía que cou motivo de las festi vidades cantonales fué destacado para aquel lugar. No courrió allí vingúa disturbio digno de mención.

Licencia

La telegrafiata del centro, aeñorita Jaciuta Morales, ha solicitado a su res-pectivo superior dos meses de permiso con motivo de enfermedad. Deseamos la solución favorable de esa solicitud y la pronta mejoría de la señorita Mo-rales.

El toro de Bull-Dog

Después de cinco días de tantear toros, halló por fia Bull-Dog el que le
parece digno de luchar con él. Es un
toro faerte, de 5 años de edad. BullDog examinó ochenta de les que passban al matadero, hasta que sencontró
el que veremoa el próximo domingo en
el Circo Teatro.

Instrucción Pública

Han sido citados para que rindan su prueba oral elemental: para el 28 a las 7.30 de la mañana, don Raul Cordero Amador, a las 9 la señorita Mercedes Jiménez, a la 12 Carlos Lizano, a la 1 Belisa Monge y Victor A-royo; de Trabajos Manuales: a las 8 don Ignacio Barahona, a las doce señorita Maria del Rosario QuirósS.; de Cocina: a las 11 la señorita Adilla Rojas y a las 2 la señorita Angélica López.

Las fortificaciones resistirán tanto como Puerto Arturo.—Inglaterra hizo pedazos la política nor-teamericana.

Washington, 23. — Goethals dió la impresión al comité de apropiaciones, que no hay motivos de temor por la estabilidad de las fortificaciones de Panamá, pues solamente Inglaterra o Alemania podrían tomarlas.

Preguntado cuanto tiempo aguantarían las fortificaciones, caso que los Estados Unidos fuesen derrotados por el mar, contestó: Tanto como Puerto Arturo.

Arturo. Espérase que Wilson insistirá otra vez en que se revoque inmediatamente la exención del peaje del canal, para calmar el sentimiento británico.

Inglaterra ha llevado la política americana en México a la ruina, con la destrucción del buen nombre de los constitucionales con que contaban los Estados Unidos, para su ataque a Huerta. Letticher informa que le es imposible encontrar a Guatavo Danck, alemánamericano refiido con Villa.

Londres, 24.—Lord Tochey dice que se someterá a arbitramento la cuestión de Estados Unidos e Inglaterra, acerca del peaje del Canal.

Se hallará que Inglaterra sólo reclama derecho de interés vital para la marina británica.

Teatro Moderno
HOY
Por última vez la magistral reproducción de la obra maestra de A. Dumas
EL CONDE DE MONTE CRISTO

RSTRENOI de la importante Revista con TÍTULOS EN ESPAÑOI, GAUMONT JOURNAL N. 1 MAÑANA GRANDIOSA SENSACIONI EL BUITRE

EL HOMBRE MALO!

De arte

Un gran tenor español

Madrid, 24.—Los diarios publican fotografías y grandes elogios del tenor Miguel Fontrebar de 20 años. Nació en Marjaliza, cerca de Toledo, donde le oyó una señora hace algunos

meses y le pagó su educación con el maestro Tabuyo.

Tiene facultades portentosas, gran-de y hermosa figura y prodigioso esti-lo, Prepárasele un gran debut.

De nuestros canjes

al terminarae, porque se da como efec-tiva la ocupación de Esmeraldas por las fuerzas del Gobièrno, según lo con-signa *La Discusión* de la Habana, en uno de sus últimos números.

La Sociedad **Tipográfica**

El domingo 19 de Febrerero celebra-rá una reunión la directiva de la So-ciedad Tipográfica de Socorros Mutuos, para tratar asuntos de suma importan-cia, entre ellos la mejor manera de contribuir a dar realce a los festejos del centenario del benemérito general don Juan Rafael Mora.

La sesión se vericará a la p. m. en la casa del señor presidente don Emilio Alpízar.

Podrá remediarse?

meta ccurriendo el caso de que niñas que viven en las inmediaciones del Búdicio Metalico han acudido a aquel círculo docente a matricularse y se les ha contestado que deben hacerlo en la eacuela del Paso de la Vaca, lugar donde vivieron durante el curso anterior.

Aparta de la companya del companya del companya de la co Está ocurriendo el caso de que nifias

rior.

Aparte de las molestias y peligros que consigo traen el que niñas de corta edad recorran cuatro veces al día la ciudad de un extremo a otro, el sentido común dice que deben ser preferidos en las escuelas los alumnos que viven en sus inmediaciones.

A no otra cosa debe obedecer el establecimiento de los planteles decentes en diferentes puntos de la ciudad.

¿No podrá remediarse esto?

Suscribase a El Pabellón Rojo

PRONTO JUANA DE ARCO